

## **Soyez les bienvenus!**

Depuis 2008, le Mosel-Camino (camino : chemin en espagnol) fait partie du pèlerinage de Saint-Jacques de Compostelle et en tant que tel depuis entièrement balisé (arrivée) sur un parcours extrêmement varié et au paysage extraordinairement attrayant. Il a été conçu auparavant sur l'initiative privée de Karl-Josef Schäfer et Wolfgang Welter, l'exploitant de ce site web. Koblenz-Stolzenfels (départ) jusqu'à l'abbaye bénédictine de St. Matthias à Trèves

De nombreux panneaux et autocollants avec la coquille Saint-Jacques jaune sur fond bleu, ainsi que des flèches jaunes, guident sur environ 160 km (plus avec les détours et les visites) vers le tombeau de l'apôtre Matthias. Les côtes convergentes de la coquille indiquent la direction à suivre.

En ce qui concerne son tracé, le Mosel-Camino est indépendant de toute influence directe communale, ecclésiastique ou autre ; il est cependant placé sous le patronage (parrainage) de la confrérie Saint-Jacques de Trèves, a fait l'objet d'une concertation avec les communes concernées et par la de Rhénanie-Palatinat, compétente en la matière. a été approuvé Struktur- und Genehmigungsdirektion Nord

Le financement du sentier est assuré par des dons volontaires (sponsoring) ; le balisage est réalisé par des parrains de sentier dans le cadre d'un travail entièrement bénévole (voir ici !).

Le Mosel-Camino ne se considère pas comme un chemin de randonnée premium et ne cherche pas non plus à obtenir le plus de points d'évaluation possible de la part des organisations de randonnée concernées (voir ici).

Il souhaite plutôt attirer les pèlerins \*\* et les randonneurs \*\*.

- dans une nature magnifique, marquée par la Moselle
- sur une période aussi courte que possible
- mais un chemin varié et pittoresque.
- le long de nombreuses étapes spirituelles et culturelles marquantes
- en tenant compte du bon fonctionnement des transports en commun

à Trèves.

Pour les pèlerins de Saint-Jacques \*\*, la possibilité a été créée (Görlitz - Eisenach - Marburg - Lahnstein) - de part et d'autre de la Moselle ainsi que de ses hauteurs avoisinantes, dans le sens sud-ouest nord-est > vers Trèves le tombeau de l'apôtre Matthias (photo)

Le cours (opposé) de la Moselle (en bleu) indique certes grossièrement la direction sud-ouest vers la ville épiscopale. Mais pour éviter les méandres typiques de la Moselle, le chemin (sur la rive en vert) aussi sur les hauteurs parfois aériennes de l'Eifel et du Hunsrück. carte

Des châteaux médiévaux et des ruines, mais aussi de vénérables églises (monastères), chapelles et calvaires jalonnent régulièrement le parcours des pèlerins.

Les lieux de pèlerinage traditionnels alternent avec des villages et des villes viticoles romantiques. De nombreux musées invitent à la visite.

Le niveau de difficulté de cet itinéraire est certainement exigeant dans l'ensemble, mais en principe pas trop ; cependant, en raison de certains passages escarpés dans le 'Wingert', il est nécessaire d'être en bonne condition physique, d'avoir le pied sûr et de porter des chaussures raisonnables.

Dans les nouvelles éditions des cartes de randonnée correspondantes LVermGeo (1:25000), le chemin est inscrit !

De bonnes liaisons de transports en commun permettent également de parcourir le chemin en tant que pèlerin d'un jour ou d'un week-end, selon des étapes choisies individuellement.

Nous répondrons volontiers à vos questions sur le parcours - via le formulaire de contact ou par e-mail (adresse : voir ci-dessous).

### Chemins de pèlerinage vers Trèves

À partir de Klausen, le Eifel-Camino , de venant Namedy/Andernach, suit également le tracé du Mosel-Camino ; dans le quartier de à Trèves Biewer , le chemin de Saint-Jacques de Cologne/Bonn à Trèves (Via Coloniensis) vient s'y ajouter. Le est complété réseau de chemins de Saint-Jacques en direction de Trèves depuis juin 2013 par le qui part de Bingen chemin de Saint-Jacques du Hunsrück (identique au par l'chemin d'Ausonius géré association du Hunsrück).

\* 'Ultreia' est la salutation des pèlerins sur le chemin de Saint-Jacques : "Va plus loin, dépasse-toi, va jusqu'au bout de tes limites". La deuxième partie du refrain "Deus, adjuva nos" complète la salutation des pèlerins et ajoute ainsi le souhait de la bénédiction de Dieu. Pour en savoir plus

\*\* Remarque sur le genre : afin de faciliter la lecture des textes de ce site web, les doubles noms, les les désignations de personnes ou de professions astérisques de genre, les traits obliques, les traits intérieurs et les traits de soulignement, les deux points, la formation de participes ou autres (voir graphique) ne sont pas utilisés dans , mais toujours au masculin générique > 'pèlerin'. Sauf indication contraire, les désignations correspondantes se réfèrent toujours à tous les sexes.